

Pronunciamiento de la Junta de Gobierno del Partido Popular Democrático, sobre la propuesta del gobernador Ferré del Comité Ad Hoc para considerar el voto Presidencial para Puerto Rico, hoy 15 de abril de 1970

El Partido Popular Democrático deplora que el Presidente Nixon haya sido inducido a dar un paso que vulnera la decisión mayoritaria del pueblo de Puerto Rico expresada en el plebiscito, que lesiona la democracia, y que lastima los más caros sentimientos de los ciudadanos de Puerto Rico, que aspiramos al desarrollo integral, orgánico y completo del Estado Libre Asociado como fórmula de status permanente para nuestro país. La exclusiva consideración del voto Presidencial sin tomar en cuenta las áreas de crecimiento en autoridad política propia del Estado Libre Asociado, no satisface el mandato plebiscitario del pueblo puertorriqueño. El voto Presidencial, tomado aisladamente, junto a las declaraciones que los más altos dirigentes del Partido Nuevo

Progresista han expresado claramente señalan la intención del partido de gobierno de encauzar el Estado Libre Asociado y a Puerto Rico hacia la Estadidad. Tal acción solamente estaría justificada si el pueblo de Puerto Rico y el Congreso de los Estados Unidos así lo hubieran acordado libre y democráticamente. Pero ese no es el caso. A estos efectos, nos parece oportuno citar la expresión editorial del influyente periódico The Washington Post que señaló lo siguiente:

"Creemos que la propuesta para el voto Presidencial para los puertorriqueños es dudosa, a menos que se fije definitivamente un derrotero hacia la Estadidad. Si los ciudadanos de la isla han de votar por el Presidente, ¿por qué no hacerlo por los Congresistas también? Y si ellos los puertorriqueños van a formar parte de esta

Unión, tendrán, por supuesto, que pagar contribuciones federales. Parece muy improbable que el Congreso y los Estados aprobarían una enmienda constitucional dando a los puertorriqueños el derecho a votar en las elecciones Presidenciales sin ninguna otra "atadura política o atadura fiscal".

Las remotas probabilidades de realización que tiene la propuesta del señor Ferré, según señala el Washington Post, son una clara advertencia al pueblo puertorriqueño de que estamos ante lo que dicho periódico califica como una maniobra política fútil. Por tanto, nuestro pueblo no debe albergar esperanzas irrealizables para ser luego víctima de hondas frustraciones y desilusiones que sólo podrían conducir a un deterioro en las buenas relaciones entre Puerto Rico y los Estados Unidos, desarrolladas durante 28

años de gobierno del Partido Popular Democrático. Esas buenas relaciones son las que ahora el gobernador Ferré coloca en grave riesgo de deterioro al poner los limitados intereses de su partido sobre la voluntad y los intereses del pueblo puertorriqueño.

El Partido Popular combatirá este y cualquier otro intento para socavar el Estado Libre Asociado o para subvertir el mandato plebiscitario con el propósito de orientar a Puerto Rico hacia la Estadidad.

En consecuencia, el Partido Popular Democrático reitera firmemente su demanda, tanto al Presidente Nixon, como al gobernador Ferré de que el Comité Ad Hoc sea reestructurado en armonía con el mandato plebiscitario.

Para este esfuerzo hacemos un llamado patriótico a todos los puertorriqueños creyentes en el Estado Libre Asociado para que nos mantengamos unidos en un solo afán colectivo en defensa de nuestro ideal político.